

13 mar 2015 -08:43

## Le versement d'une partie de l'aide au développement ougandaise suspendu pour le moment

Le vice-Premier ministre et ministre de la Coopération au développement Alexander De Croo a donné l'instruction à la Direction générale Coopération au développement et Aide humanitaire (DGD) du SPF Affaires étrangères, Coopération au développement et Commerce extérieur de suspendre provisoirement le versement de 11 millions d'euros à l'Ouganda. La décision intervient après des informations selon lesquelles le gouvernement ougandais enverrait 245 médecins ougandais à Trinité-et-Tobago, alors que la coopération belge au développement soutient financièrement le secteur de la santé en grande difficulté en Ouganda.

Le montant de 11 millions d'euros en suspens concerne une tranche restante de 5 millions d'euros d'appui budgétaire sectoriel pour la santé issue du Programme de coopération indicatif 2009-2012 ainsi qu'une tranche de 6 millions d'appui budgétaire sectoriel pour la santé issue du Programme de coopération indicatif 2012-2016.

Le budget total des programmes de coopération avec l'Ouganda (2009-2016) s'élève à 128 millions d'euros, dont 16 millions sont réservés à l'appui budgétaire dans le secteur de la santé qui fait face à de graves difficultés en Ouganda.

La décision de suspendre le versement de l'aide intervient après des informations selon lesquelles le gouvernement ougandais entend envoyer environ 300 experts de la santé ougandais vers la République de Trinité-et-Tobago en échange de l'aide de ce pays des Caraïbes pour l'exploitation pétrolière. L'envoi de professionnels de la santé ougandais représenterait un affaiblissement considérable du système de santé ougandais. Malgré les efforts importants de bailleurs internationaux comme la Belgique, l'Ouganda continue à être confronté à une pénurie chronique de personnel médical. En Ouganda, on compte un médecin pour 15.000 personnes, alors que l'Organisation mondiale pour la Santé (OMS) recommande un médecin pour 1.500 personnes.

Le ministre recueille à présent les avis de son administration et de l'ambassade belge à Kampala avant de prendre une décision définitive quant au non-versement ou à la réorientation des montants.

Outre dans le secteur de la santé, la coopération gouvernementale belge au développement est également active dans l'enseignement en Ouganda.

Service de presse de M. Alexander De Croo, Vice-Premier ministre et ministre de la Coopération au développement, de l'Agenda numérique, des Télécommunications et de la Poste  
Tour des Finances  
Bd du Jardin Botanique 50 boîte 61  
1000 Bruxelles  
Belgique  
<http://www.decroo.belgium.be>